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7744位位老老人人血血脂脂正正常常的的不不到到1100个个
本报社区帮办走进西炮台社区，为居民提供免费医疗服务

本报11月17日讯 (记者
张晶) 17日，本报社区帮办走
进芝罘区西炮台社区，开展了
法律咨询、家电维修、医疗服务
等活动。107医院内分泌科医护
人员为74位老人免费测血脂血
压，发现其中血脂正常者不到
10人，7成左右的老人血压不正
常。

“我早上没敢吃饭，8点多
就过来了，就等着医生给我测
血压呢。”一大早，居委会大厅
里就站满老人。

上午9点，活动开始了，老
人自觉排起长队，量血压、采

血、测血脂、等待医生解答……
活动现场井然有序。居民李晓
平的胆固醇很高，“我每天吃完
午饭就开始看电视，晚上吃得
饱饱的，9点就睡了。”李晓平并
不觉得自己的生活有不健康的
地方。

“要想长寿，晚上吃个六七
分饱就够了，而且要多运动，尤
其是晚饭后的运动是不可忽略
的。”解放军第107医院内分泌
科糖尿病营养师李汾汝说，“天
冷下来，很多老人都不愿出门，
有的还喜欢在家炒个花生米、
瓜子吃，这些都对身体不好。”

现场很多老人疑惑，自己
每天早上吃得很营养，藕粉、海
参、虫草都吃着，怎么血脂还不
正常？李医生说：“吃的食物多
了也需要注意饮食结构，还应
该有个先后次序，海参不宜空
腹吃，那样吸收不好，吃海参之
前可以先把藕粉喝了，海参也
可以搭配鸡蛋、西红柿、紫菜等
一起吃。”

今年77岁的谢淑华也来到
帮办活动现场，他们夫妇俩的
血脂都偏高，李医生建议血脂
高的人不宜吃鱿鱼、动物内脏、
蛋黄等，每天摄入的瘦肉量应

控制在2两以内，洋葱、大蒜、海
带、韭菜、茄子、芹菜等叶类菜
对降低血脂很管用。

本次“帮办进社区”联合
107医院共为74位老人免费测
血压血脂。测量结果显示，其
中血压不正常者约占总人数
的70%左右，而血脂正常者不
超过 1 0人。“随着年龄增长，
老人血压血脂容易偏高，尤
其是胆固醇高了之后容易引
发心脑血管疾病。‘迈开腿，
管住嘴，多运动，注意饮食’
有利于降低血脂。”李医生提
醒大家。

烟烟台台有有支支韩韩国国志志愿愿者者服服务务队队
队员发展到了600人，80%是留学生

志愿者注册制度化，志愿服务规范化

据了解，烟台市以往的志
愿者只有共青团的青年志愿者
和慈善总会的慈善义工在招募
注册方面有相对规范的制度，
其他各类志愿者往往因一时一
事临时招募，不稳定、不规范、
难协调、难管理。

从2011年开始，市文明办
牵头建立了全市统一的志愿者
注册登记平台，逐步走上了志

愿者招募、注册、培训规范化轨
道。

2011年，市文明办开通了
烟台志愿者网站，制定了《烟台
市志愿者注册管理办法》，设置
了统一的网上注册平台，统一
设计了“烟台志愿者”标识，进
一步规范志愿者招募、注册程
序，通过“烟台市注册志愿者信
息管理系统”，市民可以随时申

请志愿者注册，实现了志愿者
招募经常化。

另外，志愿者坚持先培训、
后上岗，建立志愿者培训师队
伍，在驻烟高校、爱心企业、社
区市民学校等建立志愿者培训
基地，开设网上志愿者培训课
堂，对新注册志愿者、义工普及
志愿服务理念，传授服务技能，
提高志愿者能力素质。

本报11月17日讯(记者 柳斌)

本报“帮办进社区”此次走进西
炮台社区，现场最忙的要数理发师
了，从上午9点到中午12点，理发师
庄世波都没顾上喝口水。

为了参加这次帮办活动，理发
师庄世波一大早从福山赶来。庄世
波从事理发工作已经有20多年，手
艺精湛，如今还开了自己的理发
店。

剪子、推子、梳子、吹风机……
庄世波带的工具很齐全，很多居民
一早就排起了长队。

“现在随便找个理发店，最少
要花10块钱，而且简简单单就给理
完了，特别是对我们这些老年人。”
75岁的林水华老人说，这回理发师
来到家门口免费服务，而且还理得
很仔细。

李阿姨本来是来维修充电器
的，充电器修好后，她看到理发师
给别人理头发理得不错，自己也排
队想修修发型。“给我们理发虽不
收钱，但是比理发店理得都仔细。”
李阿姨说。

从早上9点开始，理发师庄世波
为排队居民一一理发，一直到中午12

点才收拾好工具坐公交车离开。记
者还了解到，庄世波经常利用周末
的时间，到敬老院为老人理发。

理发不要钱
手艺还挺好

本报11月17日讯(记者 杨薪
薪) 17日，在本报社区帮办现场，
不少居民拿来家电进行维修。

17日一早，不少居民就带着家
电来到了现场，因为维修物件较
多，居民开始排队等候，“看到报纸
上刊登的消息，一早就过来准备维
修。”一位居民告诉记者，自己很早
就听说了齐鲁晚报“帮办进社区”
的活动，“活动很丰富，也很实用。”

记者发现，除了电水壶、电磁
炉这些常用家电外，豆浆机、吹风
机、浴霸等冬季使用频繁的物件维
修开始增多。家住通伸街道的赵女
士得知帮办进社区活动后，专程赶
到现场维修家电，“这个浴霸已经
使用七八年时间，今年春天突然不
能用了。”赵女士介绍说，因为冬天
洗澡离不开它，最近整理家电时一
直想拿去维修，家电维修师傅检查
后发现，浴霸开关损坏了。因为没
有替换零部件，维修师傅便手把手
教给赵女士如何处理。

经过维修师傅近2个小时的努
力，上午11点左右，居民送来的家
电基本维修完毕，“非常满意，帮我
们解决了生活中的困难，希望以后
能多举办一些这样的活动。”说起
本次活动，不少居民竖起了大拇
指。

冬季来临
过冬家电维修多

爱心不分国界

志愿服务也不分国界

在烟台志愿服务队伍中，
有一支志愿者服务队伍格外
吸引人，那就是2012年初成立
的“爱在烟台·韩国友人志愿
者服务队”，这支队伍的成员
是由韩国在烟的商人、留学生
等组成，他们的“队长”是芝
罘区韩人商工会会长朴正男
先生。

朴正男先生今年50岁了，
年轻的时候，他就热衷于公益
事业，在韩国时加入了志愿者
队伍，经常参加各种志愿者服

务活动。
1996年，朴正男来到烟台

经商，他不仅把工作和生活移
到了这座美丽的海滨城市，同
时也把做志愿服务的劲头带
到了烟台。

“虽然身在异国他乡，但
爱心不分国界，志愿服务也不
分国界。”朴正男说。然而，由
于语言不通，不熟悉环境等原
因，他空有一腔志愿者的热
情，却不知该做些什么事，这
种状况困扰了他好多年。

随着对烟台了解的深入，
朴正男喜欢上了这座海滨城
市，也更加希望能够用自己的
爱心为这座城市做贡献。

2012年成立志愿服务队

完成多年心愿

虽然朴正男想成立志愿服
务队，但毕竟国籍不同，芝罘区
文明办曾对此深度探讨，最后一
致认为志愿服务不分国籍，优质
经验应当吸取。

令芝罘区委宣传部副部长
严华印象深刻的是，有一次朴正
男带领队员到一家老年公寓区
做志愿服务，虽然语言不通，但
朴正男带头鞠了个躬跪倒在
地，帮老人洗脚。

最终，在芝罘区工商联、芝
罘区文明办等单位的协助下，

朴正男从在烟的韩国商人、留学
生中，招募了数百名志愿者，并
于2012年初成立了芝罘区“爱在
烟台·韩国友人志愿者服务队”，
完成多年心愿。如今队员也由最
初的300人发展到了600人，8成是
留学生。

对于志愿服务，朴正男希望
通过相关部门，让韩国的家庭与
一些贫困家庭结成帮扶对子，采
取一对一、多对一的方式，帮这
些家庭走出困境。

我国已有1亿多

成人糖尿病患者

在帮办活动现场，解放军第107医院内分泌科主任王思明在为居民测量血脂、血糖之后，还为居民
普及了糖尿病防控方面的知识。王思明介绍，据最新权威数据介绍，我国成人糖尿病患者已超过1亿，而
且7成糖尿病患者不知道自己已经患病。

王思明说：“得糖尿病的主要原因是城市居民饮食结构和生活方式发生重大改变，体力活动水平明显下
降，久坐不动的生活方式非常普遍。”他建议居民要定期检查，在生活中饮食结构要合理。

本报记者 王伟平 通讯员 杨建军

17日，在本报社区帮办现场，医护人员耐心为老人测量血压血糖，解答健康问题。 本报记者 韩逸 摄

本报记者 王晏坤 李楠楠

在烟台芝罘区，有一支韩国志愿者服务队，虽然在本地语言不通，但他们每周坚持进行一项志
愿服务，捡垃圾、到老年公寓看望老人、到福利院陪孩子们玩耍……芝罘区委宣传部副部长严华
说：“志愿服务不分国界，爱心自由散播。”
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